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40岁迷上羽毛球运动
还成了全国冠军队的成员

王辉说，他打羽毛球是被“骗”进来的。“当时我们招

聘了两名羽毛球高手。我看他们打得蛮有乐趣，就被他

们‘骗’去打了。”这一打就一发而不可收。那一年，王辉

40岁。

第二年也就是 2008 年，在王辉的鼎力支持下，银江

组建了银江羽毛球俱乐部，并陆续招聘了一批羽毛球好

手。俱乐部内长期坚持打球的有几十号人，包括省级专

业队退役选手3人。如国家一级运动员韩潇是原国家羽

毛球青年队队员，许峻峰曾在“东西南北中”全国羽毛球

赛总决赛上独揽男单、男双、混双三项冠军。此外还有全

国大学生羽毛球赛冠军郑昊等一众好手。

长期与这些高手的切磋，王辉本人的水平突飞猛

进。这与他本人热爱体育运动、有良好的运动基因密

切相关。在浙江工业大学求学期间，王辉是校学生会

的体育部长，足球、篮球、排球各项运动都很喜欢。“篮

球我打后卫，三分球还蛮准的；足球踢前锋，我参加过

全国大学生运动会，400 米跑成绩 53 秒。”王辉自豪

地说。

2014 年，在王辉亲自带队下，银江羽毛球俱乐部斩

获“羽林争霸”红牛城市羽毛球赛全国总决赛冠军，并受

邀前往丹麦哥本哈根为2014年世锦赛开球，银江羽毛球

俱乐部也在全国业余羽毛球界声誉鹊起。

自成立以来，银江羽毛球俱乐部每年都获得全国各

种业余羽毛球赛的冠军，仅“羽林争霸”全国羽毛球赛，就

曾于2014年、2017年、2019年三度夺冠。2017年，银江

羽毛球俱乐部许峻峰和李王晶尔征战全运会，勇夺群众

体育羽毛球 A 组混双冠军。这些比赛中，王辉要么作为

队员亲自上场，要么作为领队排兵布阵，是队中不可或缺

的主心骨。

倡导“勤勉、激情、智慧”
“爱运动的人心态更阳光”

王辉还是浙江工业大学校友会会长，浙工大的校友

文化也因此颇具体育特色，校友会组织的浙工大校友篮

球赛、羽毛球赛已坚持了十多年。

2017年，浙工大校友会参加中国高校校友羽毛球联

赛，王辉作为主力队员之一上场，连续战胜清华、北大等

强队夺得冠军。要知道，清华、北大校友会中有不少专业

队员退役的教练等，世界冠军谢杏芳就是代表北大校友

会参赛的。

王辉觉得，喜欢体育运动的人心态比较阳光。“打球

的人都有这样的体会，一场球打下来，浑身上下舒畅，什

么烦恼都抛到脑后了。”他说：“银江倡导和培育乐意相

随、乐于参加、善于表现的健康运动文化，让员工能够德

智体全面发展。我们企业文化的核心是‘勤勉、激情、智

慧’，而运动和激情是相通的，能够练就良好的体质，培养

吃苦耐劳的精神。”

每年，银江都会举办员工运动会和各种联赛，篮球、

羽毛球、乒乓球、足球、游泳，各项运动都有。银江的中国

智谷富阳园区内，全部配备了这些运动场地和设施。

“羽坛皇后”、现任中国奥委会副主席、国际奥委会委

员李玲蔚曾来银江考察，她对银江这样一家民营企业拥

有那么齐全的运动场馆和设施颇为赞叹，认为银江的体

育运动氛围在国内民营企业中是一流的。

进军智慧体育产业
为大众提供智能健康服务

出于对运动的热爱，王辉对今年“家门口”的亚运会

格外关注。在智慧交通治理、智慧地铁出行、亚运专用通

道、智慧马术场馆、智慧亚运天网、智慧安防保障等方面，

银江运用自身智慧产业方面的优势，承接了杭州市

“TWGC”市本级服务项目、民呼我为（西湖码）亚运专

版、桐庐马术中心场馆等多个项目，为杭州亚运提供智慧

设施建设、运营保障服务。

作为国内智慧经济、智慧产业的开拓者和领头羊，从

国内最早布局智慧交通，到2010年最早提出智慧城市概

念，银江已经走过了30多个年头。而王辉本人又对体育

情有独钟，银江进军智慧体育产业便也水到渠成。

2015 年 8 月，王辉发起成立了杭州动享互联网技术

有限公司，并邀请罗雪娟等奥运冠军和世界冠军加盟，成

为公司的明星股东；韩潇担任法定代表人和董事长，银江

羽毛球俱乐部几名核心队员成为公司股东。

动享网主要从事智能运动产品的研发，采用智能识

别、云计算、数据融合等技术，开发了运动社交O2O平台

动享网 app，是一家健康运动大数据全服务提供商。通

过大数据管理，为每个人的运动提供科学、合理的指导；

开发的智慧场馆可实时监测湿度、温度以及游泳池的

PH 值、余氯等数据，还有客流识别、智能淋浴等十多种

智慧应用场景。

动享网开发的人工智能的全能体检系统，无需验血、

做 B 超就可以对运动前后的各项运动指标进行分析，预

防出现运动风险，据悉目前精准度达到 90%以上。今后

随着大数据的积累，精准度将进一步提升。这套系统一

个多月后有望正式推出。

2017年，国家体育总局提出，要打造一张“中国全民

健身网”。而银江也凭借在智慧体育领域的生态布局，成

为国家体育总局唯一的合作伙伴。

“我们打造的‘全民健身大数据运营服务平台’是一

个开放式的平台，相当于‘体育大脑’。”王辉介绍说。未

来，国内所有的运动场馆，所有的教练员、运动员的信息

都可以纳入这一平台。如果你喜欢运动，可以在平台上

根据自己的需要找教练、找场馆、找比赛等。

这几年，银江与时俱进将 AI 技术应用于运动健

康领域，随着相关产品的正式上线，将为运动爱好者

提供智能化、个性化的健康管理服务，让运动更科学

更智慧。

周三下午 6 点左右，位于富

阳银湖街道的中国智谷富阳园区

内，银江集团创始人王辉和打羽

毛球的小伙伴们，在一家餐饮店

内简单吃了点晚餐。每周三晚上

和周日下午，是银江羽毛球俱乐

部固定的活动时间，作为俱乐部

主心骨和队员之一的王辉，是活

动的组织者，也是最活跃的参

与者。

扣杀、劈吊、勾对角⋯⋯50

多岁的他，场上依然跟年轻人一

样冲劲十足。也许正是因为喜欢

运动，看上去要比实际年龄年轻

十岁。“岁月不饶人，现在杀球少

了，假动作多了。”王辉笑笑说。

出于对运动的喜爱，王辉先

后创办了羽毛球、篮球、足球、桥

牌俱乐部，其中银江羽毛球俱乐

部是全国响当当的业余羽毛球俱

乐部，屡屡在全国比赛中夺冠；银

江足球俱乐部派出的两名队员，

作为浙江足球队（群众组）的主

力，在 2017 年全运会上夺冠，创

造了浙江足球的历史。

银江创始人王辉：

是智慧产业建设领军者，也是一名运动爱好者

40岁迷上羽毛球
带队一路杀到全国冠军

本报记者 王燕平

开栏语开栏语
杭州亚运会

的脚步声越来越近

了。亚运会的氛围有效

带动了全民健身，激发了各

地群众体育活动的热情。

有这么一个浙商群体，他

们不仅是浙江和各地经济建设

的生力军，是浙商“四千精神”的

代表，而且他们喜爱体育运动，将

体育运动的拼搏、团结、协作精神

融入到了企业的经营和管理当

中。

今天起，潮新闻·钱江晚报

与浙商总会联合推出“潮起浙

商·乐动派”栏目，聚焦这个

爱运动的浙商群体。第

一位是银江集团创

始人王辉。

·乐动派

王辉，教授级高工、高级经济师、浙江省

科技新浙商促进会会长、浙江省科技创新企

业协会会长，银江科技集团董事长，深耕智慧

产业三十余年，带领银江技术成为国内首批

创业板上市企业，先后获 2009 年度科技新浙

商、2010 浙江年度经济人物、2016 年度风云浙

商等荣誉。
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